



# 阪神北

48号

令和7年3月26日

就任のあいさつ

会長 谷口 昭広

こころ豊かな人づくり500人委員会阪神北OB会の皆さまにおかれましては、ますますご健勝のこととお慶び申し上げます。平素はOB会活動に格別のご支援を賜り、厚く御礼申し上げます。

今期 2024・2025 年度総会が皆さんの賛同を得て無事開催されました。年々500人委員会OB会活動に於いても活動に変化もあり、2年間会長として務めさせて頂きます。皆さんの御



協力・御意見お待ちしております。2024年度の事業としては、企画部による「伊丹郷町探索・親睦会」・阪神北管内親子参加等で「田植え・稲刈り体験事業」等 阪神北県民局管内地域交流で管内学校において枯れ葉を回収し、各学校の花壇に堆肥として環境にやさしい ECO な活動等・青少年との交流会など沢山の交流イベント開催、又阪神北青少年本部等の活動事業への参加等実施致しました。

2025 年度事業計画案では様々な事業・イベント等開催予定。新年度早々には企画部・キリンビール 神戸工場見学会  
日時:2025年4月23日 開催致します。

多くの参加よろしく願います。

最後に皆さまとご一緒に楽しい活動ができますようによろしく願います。

## 2024・2025 年度総会阪神北OB会総会開催にあたり

早春の候、皆さまにはますますご清祥のこととお慶び申し上げます。さて、みだしのことについて下記の通り報告させていただきます。

1. 日 時 : 2024年4月24日(水) 14:00~15:00
2. 場 所 : 兵庫県阪神北県民局 1階 第2会議室  
宝塚市旭町2-4-15 電話 0797-83-3138

### 3. 総会内容

第1部 2024・2025 年度阪神北OB会総会 14:00~16:30

2022・2023 年度 事業報告、各部活動報告、各市町活動報告

2022・2023 年度 収支決算、会計監査報告

## 第2部 講演会 14:30～15:00

テーマ「青少年施策について」

講師 阪神北県民局長 宮口 美範

前記のとおり開催いたしました。

皆様におかれましては公私何かとご多忙にもかかわらず、ご出席頂きありがとうございました。さて、みだしのとおり無事に2024・2025年度総会開催にあたり阪神北県民局 宮口局長はじめ県民局職員の方たちには大変お世話になりましたこと、今一度ありがとうございました。



### 新設 苦言コーナー開設

500人OB会 ・ 加登 武博 氏

### 「上水は飲めますか？」

会誌に執筆できる喜びは、どうしても新しい時代にふさわしいものだと思いますが、今といっても、これから大きくクローズアップされるでしょう。それはいちど聞いたことがあると思いますが「PFAS」について考えてみたいと思います。

恐いですね、水道水に 有機フッ素化合物「PFAS」が混入している事実が発表されました。

水道法によれば「水質基準」では2026年4月から水道事業者に検査を義務付けるといふ。

体内に入れば 発がん性 があり、分解されずに、蓄積されるというのだ。困ったものだ  
水道水 1リットル中に暫定目標値を 50 ナノグラム(ナノは10億分の1)と決めている。

ところで、国内42か所で暫定目標値を超えているという。

国が管理する専門水道が6ヶ所あるという。

航空自衛隊芦屋基地(福岡) 陸上自衛隊東立川(東京) 航空自衛隊府中基地(東京)

府中刑務所 陸上自衛隊小平基地 航空自衛隊岐阜基地(岐阜) 検出されている。

環境省は2026年春をめどに改善するとのんびりしたものだ。

発がん性があるというのに、国民にハッキリとその危険性を明確にすべきである。

国民はどんな毒素がはいついても上水を利用しているのが現状である。

## 伊丹郷町探索・親睦会

開催日：令和6年9月25日(水) AM 9:45

集合場所：伊丹市三軒寺前広場  
(参加者 15名(夫婦4組含む))

三宅企画部長より参加者が17名の予定が体調不良で15名になったこと、散策の工程説明があり出発しました。

徒歩5分で2022年4月開館の新しい市立伊丹ミュージアムに到着しました。

まず初めに、2階の展示室4の歴史常設展示で縄文時代晩期の稲作、戦国時代の有岡城の遺物、江戸時代の伊丹の酒造り等の資料を見学しました。

次に旧石橋家住宅(江戸時代後期の町屋)2階を見学しました。

4ヶ所の虫籠窓があり、各部屋の天井は低い(低い2階)。

外側は軒まで白壁で塗られています。

1階正面摺り上げ大戸、ぱったり床几、出格子がはめ込まれています。

地下1階で2024年伊丹クラフトフェアが開催されていました。

美しい日本庭園で記念写真を撮りました。

次に旧岡田家住宅・酒蔵をボランティアガイドさんの案内により店舗、酒造、釜屋、洗い場の説明を聞きました。

この歳で松緑、富貴長、大手柄などが醸造されました。わかりやすい丁寧な説明ありがとうございました。

親睦会会場はレストラン長寿蔵、玄関前で集合写真を撮りました。

会場は個室で12時から谷口会長の挨拶で始まりました。

美味しいランチを頂きながら午後2時まで話して親睦を計り蛭谷副会長閉会挨拶で終了しました。



## こころ豊かな人づくり500人委員会阪神北 OB 会主催 農業体験等・参加者活動報告

令和 6 年度世界田植え選手権が開催されました。

今年度は、日時:5月 12 日 10:00～15:00 三田市 JR 藍本駅より徒歩5分・田んぼの中で開催。

開催の挨拶で始まり、準備体操、田植え選手権での注意事項の説明がありました。

阪神北県民局管内から親子で参加してくださってありがとうございました。

世界田植え選手権の名のとおり、海外より永住の方もおられ環境が違う中、マナーも良く田植えを楽しんでおられました。

又、7 年目の方もおられ、なわしろの中走ったり寝転んだり、田植え体験を楽しんでおられました。

スタッフ一同、大喜びする子ども達の田植え姿を見て大変感激でした。



### 稲刈りイベント開催

2024 年 9 月 25 日(日)10 時～ 三田市藍本 田んぼの中で稲刈り選手権開催 2024 年5月 12 日(日)田んぼに植えたミルキークイーンの稲穂が広がるなか、市内や阪神間から参加してくれた親子さん達皆で稲刈りを行いました。初めて持つ鎌におそろおそろ作業していましたが段々と上手になり、自信をつけているようでした。昼食には新米にカレーをいただき何回もおかわりする人もいてお腹を満たしました。午後は、トラクターの自動運転に同乗し、作業を体験しました。天候に恵まれ、虫捕り・泥遊びもして一日を過ごしました。

長村 京子



皆様無我夢中で稲刈り体験

## 学校の課題で谷口さんのお米を使った バーガーを提案しました！

私たちの学校では今年、川西や近隣地域の食材を使った「ご当地バーガーを考える」という課題発表がありました。班に分かれて、班の中では担当に分かれて、どこのどの食材を使って何を作るかを話し合いました。その中で私は、バーガーの「バンズ」の部分を担当することに。まず一番に、小麦粉ではなく米粉を使ったバンズにすることにしました。というのも、私たちのクラスには小麦粉アレルギーの子が2人いて、せっかく作るならクラス全員が食べれるものにしたかったからです。



最初、川西のお米を考えましたが、調べてみたらすぐ近くの三田の方がお米の生産量が多いことを知りました。三田でお米といえば、毎年春と秋に参加させてもらっているあの世界選手権！！ということで、谷口さんのお米を使った米粉バーガーの提案をしました。谷口さんのお米は、なるべく農薬も使っていないと、この前の稲刈り選手権の時に聞かせてもらっていたり、その時に母が買ったお米がものすごくおいしかったりしたので、自信をもってプレゼンをすることが出来ました。



世界田植え選手権と稲刈り選手権は、もう7年近く参加させてもらっています。

最初は寒かったり疲れたり嫌だったけど、最近は泥で思い切り遊び、気が済むまで田植えや稲刈りをさせてもらい、本当に楽しいです。今年の春の田植え選手権も楽しみにしています。いつもありがとうございます。

## こころ豊かな人づくり500人委員会阪神北OB会 未来づくり応援事業開催

### 枯れ葉回収でECO 活動報告

阪神北県民局管内にある 中山五月台中学校内で、五月台中学生達との枯れ葉回収  
第1回目枯れ葉回収 12月13日 13:00～15:30 中山五月台中学校集合

今回、枯れ葉回収は桜台の奥の公園で枯れ葉回収を行った。生徒数 90 名が参加した。

第 2 目枯れ葉回収 2024 年 12 月 24 日(火) 10:00～11:30



### 新年会・令和7年1月29日 がんこ宝塚苑

令和7年は昭和100年にあたる、1月29日は旧暦の正月に新年会を開催しました。  
谷口会長の挨拶で始まり、歴代の会長上馬さんの乾杯音頭、阪神北県民局宮口局長の挨拶  
と共に歓談、食事会がはじまりました。  
席決めはクジ引きで、着席して頂きました。  
時代の流れ世の変化によって食事会も様変わりして楽器を奏でる事が残念ながらできず、楽し  
みに準備して下さった方々に大変申し訳ない気持ちで一杯でしたが声を少し小さくして懐かし  
い曲を歌ったり詩吟を拝聴したりしました。  
会話のヒントに御神籤せんべいは末吉から趙大吉を楽しみ頭の体操クイズ等笑顔のひと時を過  
ごす事ができ誠にありがとうございました。



## 令和7年度の開催事業

企画部事業決定！

4月

令和7年4月23日(水)

キリンビール神戸工場見学

集合場所:JR三田駅 改札出口

集合時間:10時

対象者:500人 OB 会員とその友人等

会費:一人 3,000円

申込:4月15日締め切り 詳細はチラシをご覧ください。



## 令和7年度の開催予定事業

5月

世界田植え選手権

日時 5月11日(日) 9:30~15:00

場所 三田市勝谷の田んぼの中

対象者 親子三世代



7月

青少年を取り巻く身近な犯罪をテーマにした講演会

日時 7月予定

場所 阪神北県民局内

9月

世界稲刈り選手権

日時 9月7日(日) 9:30~15:00

場所 三田市勝谷の田んぼの中

対象者 親子三世代

11月

婚活パーティー

日時 11月30日(日) 11:00~

場所 ダーツバールート66(尼崎市大庄西町)



## 阪神北県民局・阪神北青少年本部からのお知らせ

### 令和 6 年度開催事業

阪神北地域の豊かな自然や文化を活かした事業に取り組みました



#### 『ダメ。ゼッタイ。普及運動』

令和 6 年 6 月 22 日(土)

宝塚駅周辺

薬物乱用防止街頭キャンペーン  
に参加してきました。



#### 武庫川生き物観察会

令和 6 年 7 月 6 日(土)

宝塚市立中央公民館

様々な魚や水中昆虫が生息  
する武庫川で「生き物観察会」  
に参加しました。



#### 皿地湿原を訪ねるエコバスツアー

令和 6 年 8 月 19 日(土)

武庫川流域にある県の天然記念物  
に指定された「皿地湿原」めぐりが  
行われました。

### 令和 6 年度の開催事業

#### 【イベント】

- ・ 通年 こども北摂里山探検隊
- ・ 12 月 昆陽池公園自然観察(伊丹市)
- ・ 1 月 防災かるた大会(伊丹市)
- ・ 2 月 冬の里山体験(猪名川町)
- ・ 2 月 炭焼き体験(川西市)
- ・ 3 月



### 事務局からのご挨拶

今年の夏も大変な猛暑となりましたが、皆様いかがお過ごしでしょうか

長年「こころ豊かな人づくり 500 人委員会阪神北 OB 会」の事務局でヒロインの望月さんの異動に伴い、後任の担当となりました曾我と申します。

大学卒業後、大手精密機器メーカーの営業・営業企画の管理職を歴任後、再雇用満了にて 4 月より赴任いたしました。企業での社会経験は長いものの役所関係での仕事は初めてで、当初は戸惑いも多々ありましたが、徐々に慣れてきているところで、一日も早く皆様の力になれるよう努めてゆく所存です。皆様には、引き続きご協力賜りますよう、お願い申し上げます。

### 編集後記

万博も 4 月 13 日から始まり、次世代の様々なことが発表されます。

500 人 OB 会も皆さまのご協力で増々発展することを望んでいます。

(広報部)

### 編集 こころ豊かな人づくり500人委員会阪神北OB会広報部

500人委員会OB会とは兵庫県が提唱した地域活動の為に委員会として、青少年健全育成をはじめとする「こころ豊かな美しい兵庫」をめざす県民運動の推進に努めることを目的とする会です。

事務局 住所 〒665-8567 宝塚市旭町 2 - 4 - 15



阪神北県民局 阪神北青少年本部内

TEL 0797-83-3138 FAX 0797-86-4379

兵庫県マスコット はばタン